

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Indice informativo

	Páginas
El discurso del generalísimo	2. ^a
Las heridas de Varela, por el Tebib Arrumi	2. ^a
En el frente de Madrid, por F. Ors	5. ^a
Mártires tradicionalistas en Bilbao	5. ^a
Guardias civiles y milicianos pasan a nuestras filas	4. ^a
Queipo de Llano al micrófono	8. ^a
Goering en Capri	8. ^a
La peseta nacional vale más que la roja en Francia	3. ^a
Ocho españoles asesinados en Francia por los milicianos rojos	3. ^a
Los voluntarios extranjeros	6. ^a

Año II

Viernes 22 de Enero de 1937

Núm. 161

Los agentes soviéticos, viendo en derrota su revolución española, recurren a procedimientos alarmistas

Una nota de Radio Club Portugués restableciendo la verdad del atentado cometido en Lisboa

Bombardeos sobre Madrid y operación de limpieza por la serranía de Ronda

Las radios rojas españolas aprovecharon ayer un incidente ocurrido en Lisboa para agrandar sus proporciones e inventar un movimiento revolucionario en aquel país. Interesa restablecer la verdad para que no prosperen los designios de alarma que persiguen los rojos. A esto responden los veraces informes que publicamos a continuación. Como juzgará el lector, a la vista de ellos, se trata de una maniobra de los elementos comunistas, enojados por la cordial simpatía que Portugal viene mostrando al movimiento nacional español, y especialmente, por la campaña españolista que realiza Radio Club Portugués. Del modo como ha reaccionado la opinión lusitana contra el atentado, al que no son ajenos, naturalmente, los rojos españoles, y de la firmeza con que aquel Gobierno se propone cortar tales maniobras, damos también los despachos que damos seguidamente.

Nota oficiosa de Radio Club Portugués desmintiendo las versiones comunistas de un atentado.—La verdad de lo ocurrido

Lisboa, 21.—El locutor español de R. C. P. dijo esta noche antes de comenzar

el servicio informativo sobre el movimiento nacional español: «Radio Club Portugués no pudo dar anoche su acostumbrada emisión por circunstancias superiores a nuestras previsiones.

Cuando el capitán Botelho Muñiz se disponía a distribuir el material informativo, se produjo una explosión en las oficinas inmediatas al estudio. Se pudo comprobar que una bomba explosiva de gran potencia había sido colocada en el preciso lugar donde se alzan las nuevas instalaciones que R. C. P. viene construyendo para reforzar la intensidad de sus emisiones. Se puede suponer que la bomba estaba colocada junto a un aparato de relojería.

Los daños se calculan en setenta mil escudos.

En distintos lugares de Lisboa explotaron varias bombas de un modo análogo.

Relacionando esto con lo anterior, recordamos que ayer miércoles anunció la radio roja de Barcelona que en Portugal se habían producido graves desórdenes. Pero lo cierto es que en Portugal sólo se ha producido un criminal atentado, completamente aislado,

por los enemigos del régimen que reina en nuestro pueblo, no ocurriendo, por lo demás, nada anormal. La verdad es que el pueblo y el Ejército reaccionaron con gran energía, dispuestos a cortar, en común acción, toda tentativa perturbadora que pudiera surgir.

Si los comunistas españoles tratan de perturbar la paz del pueblo portugués, se equivocan. Nuestras emisiones — dice R. C. P. — volverán a reanudarse con más entusiasmo y brío en favor de la causa de los nacionales, que es la causa de la verdadera España.

Ha sido en extremo significativo que la radio Barcelona dijera el miércoles que en Portugal se había iniciado un movimiento revolucionario. Sepan los marxistas españoles que en Portugal no ocurre ni ocurrirá ninguna anormalidad, y que el Gobierno responsable sabrá estrangular los intentos criminales que puedan producirse y todas las tentativas contra la paz de nuestro pueblo, que vive orgulloso del régimen que se ha dado a sí mismo y de haber alejado de sí, de una vez y para siempre, al comunismo.»

El eficaz bombardeo de nuestra Aviación

(De nuestro enviado especial señor Tello). Hoy ha sido un día de gran actividad de la Aviación. Bastantes aparatos nacionales volaron durante varias horas sobre Valdemorillo y Colmenarejo, arrojando gran cantidad de bombas sobre las líneas y concentraciones enemigas.

Desde nuestras posiciones se observaron claramente grandes llamaradas, procedentes al parecer de algunos depósitos de gasolina y municiones.

En el resto del frente nada hubo de particular. Sólo los tiroteos y cañoneos acostumbrados.

En la Iglesia de Brunete, casi destruida y saqueada por los rojos, que también allí dejaron impresa la huella nefasta, ha sido bautizado hoy un niño del Regimiento de Transmisiones, hijo del actual alcalde del Frente Popular de Alcázar de San Juan. Se llamaba Voltaire y le ha sido puesto el nuevo nombre de José Mariano. Su padre ha impuesto nombres del mismo tenor a sus demás hijos.

Azaña ha marchado a Madrid para visitar el frente rojo

Tenerife, 21.—Noticias radiotelegráficas recibidas esta mañana desde Barcelona,

BOLETIN INFORMATIVO

Salamanca, 21.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de enero de 1937:

Ejército del Norte: Sin novedades dignas de mención en todas las Divisiones, salvo ligeros tiroteos en algunos frentes.

Ejército del Sur: Se ha llevado a cabo rectificaciones a vanguardias en la provincia de Málaga. También se ha efectuado una operación de limpieza por los pueblos de la Serranía de Ronda, cogiendo al enemigo importante botín consistente en camiones, viveres y ganados.

Dos aviones rojos han bombardeado la población civil de Ceuta, dejando caer varias bombas sobre el Mercado causando 36 muertos, todos ellos gente humilde, y tres indígenas.

informan que el presidente Azaña salió en dirección a Madrid en la madrugada del día de hoy. El motivo que justifica este viaje es que Azaña se propone visitar todos los frentes de combate para alentar con su presencia a las fuerzas leales a la República. Una vez que termine el recorrido por todo el territorio rojo, se dirigirá a Valencia, con objeto de instalar allí su residencia definitiva. Parece ser que esta decisión ha sido tomada por Azaña en virtud de la indicación que más bien puede llamarse exigencia del Gobierno de Largo Caballero, que ha seguido las órdenes directas que ha dado Rosemberg respecto a este asunto.

Portugal rechaza la propuesta de fiscalización de las fronteras españolas

Tenerife, 21.—En las esferas afectas al Gobierno de Londres ha causado enorme impresión la noticia de que Portugal rechaza la propuesta inglesa, sobre la fiscalización de las fronteras y puertos españoles respecto del envío de voluntarios y material de guerra en la forma en que se quiere hacer, es decir, pretendiendo crear Comités delegados del Comité de No Intervención en la frontera portuguesa.

El Gobierno de Cataluña quiere comprar armamento en Bélgica

Barcelona, 21.—El Gobierno de la Generalidad ha firmado un contrato con una importante fábrica de material bélico de Bélgica, sobre la compra de gran cantidad de ametralladoras y fusiles.

Creemos que el Gobierno de Bélgica, teniendo en cuenta el asesinato del barón de Borchgrave y el rompimiento de relaciones que desea la nación, impedirá toda salida de dicho material.

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO



Echado sobre el cañón el soldado de España permanece ante el objetivo en la posición montañosa, siempre alegre, a pesar de los sin sabores de la guerra

Cómo fué herido el general Varela

**POR EL
TEBIB
ARRUMI**

Aunque persiste el mal tiempo, que imposibilita en absoluto el desarrollo de nuestros planes, hoy puedo ofrecer a la curiosidad pública un hecho de importancia y de justa congratulación. Acabo de estar hablando largo rato con el general Varela, y creo un deber ineludible decir algo sobre este invicto militar, del que habrá venido observando el lector que me sigue en mis afanes no hablamos desde hace unas dos semanas. Yo sé bien que las gentes no pasan inadvertidas por estos eclipses, sobre todo cuando no tienen de ellos fácil explicación; en la ausencia del frente de Madrid del ilustre general bilaureado, no hubo publicidad de ningún género, por la sencilla razón de que no se podía dar ni se ha podido decir nada sobre su caso hasta este día de hoy en que le hemos vuelto a ver, sano y salvo, al frente de su Estado Mayor, que es como decir al frente de sus soldados, pasada ya la causa que le alejó de su puesto de combate y dirección. Esta causa ya es hora de que sea conocida de todos, ha sido la de haber sufrido tres heridas, por suerte no graves, pero que le han obligado a guardar cama en un hospital del frente de Madrid. Vale la pena de decir públicamente en qué circunstancias se produjo el doloroso accidente de guerra, y lo hacemos con verdadero orgullo, porque esas circunstancias son un nuevo blasón glorioso para este invicto militar y para un Ejército, sobre todo cuando cuenta con jefes de esta calidad valerosa y abnegada, más y más se honra a sí mismo y más y más justifica la fe ciega que todos en él tenemos puesta.

El general Varela tiene, como todos nuestros generales en pie de guerra, la buena costumbre de hacer, en vísperas de operaciones, un detenido estudio del terreno sobre el que sus fuerzas van a operar; para realizar uno de esos estudios, se dirigió en una buena tarde de principios del año actual al cerro de Garabitas, sito en la Casa de Campo, magnífica atalaya, desde la que se percibe un extenso panorama de El Pardo, la Casa de Campo, las orillas del Manzanares y los pueblos de la carretera de La Coruña. Para mejor cumplir su deseo, el general se situó sobre un montículo dominador, y armado de sus gemelos de campaña, oteó todo el territorio donde tenían que desplegar, en su hora y momento, las fuerzas de su mando. Desgraciadamente, por aquel entonces, y en tal sitio, los rojos tenían a su vez magníficas posiciones y formidables puestos de observación, y por ende, no tardaron en descubrir la presencia del general Varela, acusada, además de por su persona, por el grupo de las que constituyen su Estado Mayor, así como por los de soldados que estaban en las trincheras de Garabitas, los unos en servicio y presentes los otros por la curiosidad natural y el deseo de ver de cerca a su querido y admirado general.

No tardó en sonar un cañonazo, ese cañonazo típico de las piezas artilleras rusas, cañones de repetición y justeza admirable, que ponen en el espacio de

poco más de un minuto sus cuatro disparos allí donde desean los apuntadores, dada la precisión de este artefacto guerrero, el más moderno de cuantos hoy existen. Este primer disparo sembró la natural alarma entre los que rodeaban a Varela; pero éste se limitó a dejar un momento sus gemelos sobre el pecho, volviéndose hacia los suyos para observar el efecto que había causado el disparo, nuncio seguro de tres más en el mismo sitio. En efecto, el segundo cañonazo llegó en seguida y al mismo lugar, ocasionando algunos heridos y rompiendo la pernera izquierda del pantalón al ayudante del general. Este volvió de nuevo a sonreír y a mirar a los que detrás de él se hallaban, y al observar en algunas caras rictus de preocupación, alegremente dijo: «—No alarmarse, que aún faltan dos disparos más; pero cubríos bien, que no pasará nada», y en el acto volvió a llevar sus prismáticos a los ojos. En aquel instante llegó al lugar de la acción el tercer «pepinazo» del cañón ruso. Un soldado fué alcanzado, detrás mismo de donde el general Varela estaba, y éste se dirigió al muchacho, animándole con palabras cariñosas, que, en efecto, devolvieron el buen ánimo al herido. «Falta aún un tiro», dijo Varela, y esperó este cuarto disparo, que, por fortuna y providencialmente, no llegó a estallar al caer sobre la cumbre de Garabitas.

Sólo en aquel momento el general Varela se decidió a abandonar su puesto, en el que ya había realizado la observación topográfica y estratégica apetecida. Descendió de la cumbre del montículo y pasó entre su Estado Mayor, encaminándose hacia los abrigos en que los soldados se habían refugiado momentáneamente. Los bravos soldados no pudieron contenerse al contemplar la serenidad de su invicto jefe y le vitorearon: «¡Vivan los generales valientes!», exclamaban los muchachos, mientras Varela se alejaba, sonriendo siempre y contestando a las aclamaciones con sonoros vivas a España.

«De buena has escapado — dijo al ayudante el general Varela, contemplando su pantalón roto —, y... ¡menos mal que no ha estallado el cuarto pepinazo!» El ayudante se atrevió a insinuar a su jefe: «Yo he escapado de buena, mi general, pero lo de usted ha sido milagroso, porque le tiraban a dar».

«—Me tiraban a dar y... me han dado. Pero no digas nada, que nadie tiene que percatarse de que estoy herido. Vamos al coche y pararemos en cualquier puesto de socorro, donde los soldados no me vean entrar».

El general tenía tres heridas de casco de metralla. Trozos de los «pepinazos», los he tenido yo mismo en mis manos. Los tres disparos le habían herido. El primero en el brazo derecho, y por ello, disimulando, dejó caer los prismáticos; el segundo en la espalda, porque recibió el metrallazo en el momento en que estaba vuelto hablando a los soldados para animarlos; el tercero en el muslo izquierdo. Pero no se estremeció, no acusó, si quiera con un mohín de desagrado o dolor, las heridas recibidas. Hubiera sido desmoralizador para los soldados saber herido a su general. Nada dijo y aun

RECUADRO

EL DISCURSO DEL GENERALISIMO

El generalísimo Franco, en la inauguración de Radio Nacional de Salamanca, habló de España. Habló de España y de las cosas de España y su discurso fué a la vez examen de conciencia y norma.

Examen, porque en él se fijaron los defectos y virtudes de nuestra alma nacional.

Y a la vez norma, pues sus palabras profetizaron con mágico acento lo que será la nueva España que a punto de bayoneta van forjando los soldados de la Santa Reconquista. Santa, porque en esta lucha española «se combate por la paz y el bienestar de los campos; por el mejoramiento de las clases obreras; por el rescate de nuestra bandera; por la independencia de nuestra patria; por una España grande y libre: por nuestra Santa Religión.»

He aquí el armazón del nuevo edificio. «La justicia social será la base de nuestro nuevo Imperio. Por la dignidad nacional crearemos una España fraternal, una España laboriosa donde los holgazanes y vagabundos no encontrarán apoyo. Instauraremos un Estado para el pueblo, no un pueblo para el Estado. Haremos una España grande y fuerte, con unidad, con autoridad, con orden.»

«Nosotros haremos una España católica.»

«La familia, el taller, la corporación, el Municipio, la región, son las máquinas del nuevo Estado».

«El paro obrero, el subsidio a las clases humildes, la ayuda a los hijos de familias necesitadas para estudiar las carreras para que muestran actitudes, la lucha contra la tuberculosis, el auxilio a las familias de los combatientes; todos estos problemas y tantos de vital importancia para la vida nacional, serán objeto de leyes que están en estudio unas y otras ideadas».

Hacía ya tiempo que España estaba buscándose a sí misma. El liberalismo rompió su historia gloriosa, y la que fué madre de pueblos y defensora de la Iglesia Católica, se vió en el trance de llegar a ser una mera continuación geográfica de las frías llanuras esteparias de la Rusia soviética. Ahora ha empezado a encontrarse a sí misma y se ve ya el horizonte nuevo. Viejo, deberíamos decir, pues en la cruzada de hoy todo es volver, bajo cielos de Imperio, a la España tradicional y cristiana de hace siglos.

El generalísimo que conduce las armas nacionales habló de España y fijó su ruta. La ruta de ayer, la ruta de mañana.

encontró fuerzas y temple en su cuerpo y en su espíritu para bromear con los que le rodeaban, para dirigirse por su pie al coche, para no mirarse siquiera y para oponer, al grito de entusiasmo de los suyos, que ensalzaban por valiente, el santo grito de ¡Viva España!

Así son nuestros generales. Por esto, soldaditos del frente de Madrid, el general Varela no ha tomado parte en la semana gloriosa de las operaciones últimas. Por eso no le veáis vosotros, como de costumbre, recorriendo las líneas donde combatían bravamente. Por eso no le nombráramos. ¡Cesen los «maliciosos» en sus cába-

las! «El general Varela no estaba en su puesto por haberlo sabido llenar honrosamente una vez más». Y eso fué todo.

Así son nuestros generales. ¡Todos! Porque el de Varela no es el único caso. Al mismo tiempo que él, otro heroico general, Aranda, era también herido, y tampoco lo sabía nadie, porque ni aun abandonar quiso el mando, aunque su lesión revestía alguna importancia. Así lo hizo Ponte en otra ocasión. ¡Así son todos! Entérate tú, soldadito que luchas por España. ¡Verdad que con generales de este temple, tú vas a donde ellos quieran llevarte? Síguelos siempre con su mismo valor y serenidad, porque ellos te llevarán a la VICTORIA.

La destacada actuación de la 5.ª compañía del Requeté de Alava

Sabido es que en el frente de Vizcaya los aliados separatistas y marxistas prepararon con gran lujo de armamento y cantidad de material y hombres una gran ofensiva, proponiéndose iniciar un avance y prosiguiéndolo, con el designio de llegar todo seguido, hasta la punta de Tarifa.

El punto primero y principal era la conquista del pueblo de Villarreal, contra el que se lanzaron con gran ímpetu, después de una preparación artillera que duró varios días. 650 hombres contuvieron a los rojos, que eran varios miles, hasta la llegada de refuerzos.

Entre las fuerzas defensivas de Villarreal figuraba la 5.ª compañía del Requeté de Alava, la cual ha guarnecido el pueblo desde el primer día del movimiento. Su actuación ha sido tan destacada que ha merecido

grandes elogios del Mando, habiendo enviado el señor teniente coronel jefe del sector una comunicación al excelentísimo señor general en jefe, de la que entresacamos lo siguiente:

«Fuerza sufrida cuando necesité buscar la confianza en un servicio, acudí a ellos. Siempre mantuve a mi inmediación, para acudir presto a restablecer una situación difícil, a un pelotón de esa fuerza leal; al grupo de Blokaus mandado por el oficial de Voluntarios, señor Iza, y los puestos de las carreteras de Ochandiano y Aramayona, teniendo a su frente al brigada de Infantería señor Ciordia, han derrochado y escrito páginas brillantes para el historial de esta 5.ª compañía del Requeté alavés, que, con su médico señor F. Corredor, propongo a V. E. como distinguidos.»

EXTRANJERO | EN FRANCIA LA PESETA NACIONAL VALE MAS QUE LA ROJA

La prensa holandesa protesta del reclutamiento de voluntarios para los rojos

La peseta nacional vale más que la roja

París.—«L'Informatio» del miércoles, periódico financiero, en su emisión «Mercado de Cambios», dice:

En cuanto a la peseta se presenta desde ahora bajo dos aspectos, la del general Franco vale de 1,30 a 1,40 f., y la de Largo Caballero se negocia entre, 0,93 a 0,94 f.

Los periódicos holandeses elogian el Ejército nacional español y piden medidas a su Gobierno contra el reclutamiento de voluntarios para los rojos

Tenerife.—Telegrafía de Amsterdam que los periódicos holandeses dedican amplios comentarios a las recientes victorias del Ejército nacional español.

Subrayan que se ve por día declinar el poderío de los bolcheviques españoles y hacen la petición al Gobierno de su país para que éste dicte medidas que impidan a

toda costa el reclutamiento y salida de voluntarios para la zona roja española y reconocen que en España está decidida la guerra por el triunfo de las fuerzas nacionales, no haciéndose éste esperar por mucho tiempo.

Motín a bordo de un navío español en Cuba

La Habana.—Un nuevo motín se ha producido a bordo del vapor español «Manuel Arnús». La tripulación intentó apoderarse por la fuerza del vapor. La Policía cubana tuvo que intervenir para proteger al capitán y a los oficiales. La tripulación es virtualmente prisionera de la Policía cubana, que controla todos los movimientos del vapor.

El pretexto del motín ha sido el despido de dos marineros, los cocineros por cierto, pero el capitán don Miguel Corbera, ha declarado que en realidad había sido provocado por la decisión del departamento de

Estado de Cuba, que ha sido la de entregar el «Manuel Arnús» a la Compañía Trasatlántica Española.

Un senador comunista detenido en Checoslovaquia por reclutar milicianos para los rojos españoles

Praga.—En Jagerndorf ha sido arrestado el senador comunista Carlos Dresl, acusado de dirigir una organización para suministrar voluntarios a los rojos españoles.

S. S. Pío XI hablará por radio, en ocasión del Congreso de Manila, el 7 de febrero próximo

Roma.—Su Santidad el Papa Pío XI dirigirá la palabra al mundo el 7 de febrero próximo, en ocasión del Congreso que se celebrará en aquella fecha en Filipinas.

El mensaje del Sumo Pontífice será difundido por la estación radiodifusora de onda extracorta de la Ciudad del Vaticano.

El Arzobispo de Filadelfia, delegado del Papa.—Le representará en el Congreso Eucarístico

Roma.—Ha salido para asistir al Congreso Eucarístico que se celebrará en Manila el próximo día 7 de febrero en representación del Santo Padre, el arzobispo de Filadelfia.

Fue despedido en forma oficial, rindiéndosele honores militares. Acudieron al puerto el embajador italiano en el Vaticano, el jefe del gabinete de la Presidencia del Consejo, el jefe de ceremonias del Quirinal, etc.

Estados Unidos y la guerra española

Washington.—Habiendo sido informado el departamento de Estado de que 76 americanos han atravesado la frontera franco-española para incorporarse a las fuerzas rojas, Mr. Moore, secretario de Estado accidental, ha dado instrucciones a Mr. Perkins, cónsul general en Barcelona, para que les disuada de alistarse, amenazándoles, si no desisten de alistarse, con la aplicación de las leyes americanas sobre el asunto, que prevén multa de 1.000 dólares, tres años de prisión y la pérdida de nacionalidad americana. Por otra parte, un miembro del partido socialista comunica que su partido tiene el propósito de enviar a los marxistas 500 voluntarios, a los que acordará su apoyo financiero.

Los ciudadanos americanos que parten al frente, no podrán, sin embargo, contar con la protección del Gobierno federal, desde el momento que quedan privados del derecho de nacionalidad americana.

Dichos voluntarios no irán como cuerpo constituido sino independientes.

¿Quiere V. seguir paso a paso el movimiento salvador que hará resurgir la nueva España?

Suscríbase a EL ALCAZAR

Boletín internacional

La reapertura de las Cámaras francesas, con sus correspondientes discursos de circunstancias, ha recogido la atención de la Prensa francesa de estos días.

Nosotros queremos aprovechar la oportunidad para exponer algo de lo que la experiencia española de estos años pasados, repletos de vida parlamentaria, por así decirlo, nos ha enseñado.

Y, precisamente, queremos recordar el pensamiento de un político parlamentario francés, que después de haber inútilmente pretendido la reforma del sistema, ha venido a reconocer que nada hay que hacer, porque ya está sobradamente fracasado. Esta idea, que denota el desengaño de Andre Tardieu, ante el futuro parlamentario, la recogía León Daudet en la crítica llena de ironía, de una ironía triste, ante la ceguera pertinaz de sus compatriotas, con que comentaba «La rentree parlementaire».

Para un español en estado de guerra y con la inmediata experiencia de dos parlamentos, uno derechista y otro demagógico y prerrevolucionario, a cual más ineficaz y nefasto, la cosa está bien clara. Lo que no pudieron hacer, porque no podían discursos y votaciones, lo están haciendo los soldados, porque pueden.

Pero en fin, terminemos con las palabras de Daudet: «La Cámara va a comenzar sus trabajos de demolición... tú lo quieres pueblo francés».

En el «Paraiso soviético», Desórdenes en Petrogrado Una epidemia en Odessa Graves motines en Ukrania

Va a ser fusilado el bolchevista Grave, que fué íntimo amigo de Lenin

Petrogrado.—Se han producido en esta ciudad graves desórdenes, que son eco de los desarrollados en otras regiones de la U. R. S. S.

Estos hechos se han visto agravados por la presencia de numerosas personas que expresaban su descontento, aumentando la desorientación en la capital.

Hay que hacer notar que todos estos incidentes se han desarrollado en plena calle, donde actualmente reina una temperatura de 15 a 20 grados bajo cero.

Odessa.—Ha estallado en esta región una terrible epidemia que está causando numerosas víctimas. Se está procurando poner remedio, pero el enorme número de defunciones ha alarmado, no poco, a los medios sanitarios moscovitas.

Varsovia.—En Ukrania se han producido graves motines, negándose los campesinos a entregar los productos de sus tierras, requisados por las autoridades soviéticas.

Riga.—Informes procedentes de la U. R. S. S. dan cuenta de que por algunas cuestiones internas, recientemente suscitadas, a las que se da gran importancia, será fusilado, por acusarsele de traidor, el conocido bolchevista Grave.

Este, además de caracterizarse por su actuación política, fué íntimo amigo del dictador rojo, Lenin.

Han sido asesinados ocho españoles que se refugiaron en Francia

París.—En el instante mismo en que el Gobierno francés depositaba en la mesa de la Cámara del Congreso de los diputados el proyecto de ley prohibiendo el reclutamiento de voluntarios para los rusos españoles que luchan en esta nación, el periódico «Action Française» formula una denuncia grave que ha de levantar juntamente con la más enérgica protesta de España, la del mundo.

He aquí la noticia: «Ayer mismo penetraron más de trescientos milicianos armados en un edificio de Francia y asesinaron a ocho españoles que habían huido de la zona roja, sin que las autoridades hicieran nada para impedirlo. Además el reclutamiento y el paso de voluntarios para España continúa en grandes proporciones, y sólo en la última semana ascienden a dos mil ochocientos cincuenta los que han pasado por allí. No se trata de contrabando de armas patrocinado por el Gobierno francés, sino también de asesinatos de personas que, perseguidas en las zonas españolas dominadas por la Rusia, iban buscando refugio en la que creían hospitalaria nación.

Esta es la obra del Gobierno francés; ésta su actitud más sincera: la de secundar los propósitos de hundir la civilización europea.

El proyecto de ley presentado por Blum es pura comedia, que los acontecimientos se han encargado de representar, siendo sus intérpretes los hombres del Frente Popular francés, para minar la paz europea y hacer estallar la guerra, según los designios de la tiránica Rusia.

Banco asaltado en Nueva York

Roma.—La Agencia United Press comunica que cuatro malhechores, provistos de pistolas ametralladoras, asaltaron esta mañana un Banco situado en una de las calles céntricas de la ciudad.

Una vez dentro del local obligaron a los empleados a permanecer cara a la pared, y mientras tres bandidos les encañonaban con las pistolas, el cuarto cogía de la caja el dinero que pudo y que se calcula asciende a dieciocho mil dólares.

Después de cometido el hecho, escaparon en un automóvil.

Gravísimos disturbios en Rusia

Roma.—Nuevos y gravísimos sucesos de registraron anteayer y ayer en la región de Ukrania, debidos a la exigencia del Gobierno de los Soviets al obligar a los campesinos a entregar el cincuenta por ciento de los productos de la tierra, sin indemnización alguna.

Los ferroviarios de Kiiw, Yecaterios lav, Kremenchg y Elisabetgrada han hecho causa común con los campesinos, y hoy unos y otros fueron atacados por la policía, hasta el punto de que, según informan las agencias periodísticas de Varsovia y Lemberg, el número de muertos se cuenta por millares.

Según noticias de Riga, el antiguo amigo de Lenin y antiguo jefe bolchevique Radeck, ha sido fusilado por simpatizar con los trotsquistas.

Alarma de un especialista de enfermedades mentales por la progresión creciente del número de locos que hay en el mundo

Sydney.—Como ciertos sabios franceses, el profesor Francis Harding, conocido especialista de las enfermedades mentales, está alarmado de la progresión creciente del número de locos que hay en el mundo.

En el curso de una conferencia que ha dado en Sydney, ha declarado:

—Si la locura continúa su progreso a la actual cadencia, todos los hombres, mujeres y niños, serán locos hacia el año 2039.

Según el profesor Harding el número de locos ha aumentado un 30 por 100 en los últimos diez años y considera la causa de ello la guerra y la crisis.

LA VIDA EN TOLEDO

Varios guardias civiles de las posiciones rojas de Tapagujas se pasan a nuestras filas

Donativo de una distinguida dama donostiarra para la primera bandera del Tercio

Notas varias

El teniente coronel Tella recibe un importante donativo para la primera bandera del Tercio

Ayer, a mediodía, una distinguida dama, doña Pilar Montagut de Sáez, que acababa de llegar de San Sebastián, hizo entrega al heroico teniente coronel Tella, que manda, como se sabe, las fuerzas que operan en el ala derecha del frente de Madrid, un donativo de 360 impermeables, además de algunos presentes para la oficialidad, con destino a los valientes legionarios que constituyen la gloriosa primera bandera del Tercio, que estos días descansan en Toledo.

El teniente coronel Tella agradeció con visibles muestras de simpatía tan importante donativo, y elogió, como se debe, este rasgo de patriotismo, digno de ser resaltado.

El señor Muñoz de Aguilar, en Toledo

Se encuentra en Toledo nuestro admirado y querido jefe nacional de Propaganda y Prensa, don Julio Muñoz Aguilar, una de las figuras más notorias y esclarecidas del Tradicionalismo. No hemos de señalar ahora su recia personalidad, que bien acusada con el alto y difícil cargo que desempeña, y tan sólo nos limitamos a registrar en estas páginas su estancia entre nosotros, dándole nuestra más cordial y respetuosa bienvenida, y deseándole que su permanencia en esta ciudad le sea muy grata.

Viajeros distinguidos

Estuvo en Toledo el marqués de Villabrágima.

—Hoy sale para Salamanca y San Sebastián el pundonoroso torero Domingo Ortega.

—Llegó a Toledo la bella señorita Anita Orador.

Bendición y restablecimiento del culto en la capilla del Hospital del Rey de Toledo

Con motivo de la festividad de la Patrona del popular Hospitalito del Rey, Nuestra Señora de la Paz, se verificará el próximo domingo 24, a las nueve y cuarenta y cinco en punto de la mañana, la bendición de su Capilla, y una misa cantada, primera que se celebra, con motivo del restablecimiento del culto, en tan conocido establecimiento benéfico.

Bendecirá la Capilla el ilustrísimo señor obispo auxiliar de la Archidiócesis, doctor Modrego.

Las autoridades han sido invitadas a dicho acto, así como también la masa coral de Margaritas del Requeté local, que cantarán la misa.

Diputación

Acuerdos de la Comisión gestora provincial

La Comisión gestora provincial, en sus últimas reuniones, ha adoptado los siguientes acuerdos:

Que se depositen en la Sucursal del Banco de España en esta plaza los constituidos en la Caja provincial por los abastecedores de suministros a los Establecimientos benéficos y por los contratistas de caminos vecinales.

Teniendo en cuenta la situación económica de los Ayuntamientos, debido a las circunstancias anormales por que atravesamos para saldar sus descubiertos con la Corporación, sobre la cual pesan atenciones ineludibles, que se les notifique el acuerdo en virtud del cual pueden celebrar conciertos a base de que en el ejercicio actual abonen el cupo correspondiente al mismo, mas una parte proporcional de sus atrasos, señalando como plazo máximo para su saldo definitivo los años 1938 y 1939, con el fin de conocer las cantidades que por todos con-

ceptos adeuda la Diputación hasta 31 de diciembre de 1936, y reproducir el anuncio de la Presidencia, publicado en el «Boletín Oficial» de 26 de diciembre citado, requiriendo a los abastecedores para la presentación de sus correspondientes facturas.

Dar normas para la revisión de las pensiones de jubilación y supervivencia que tiene concedidas.

Anunciar concurso para la recogida de desperdicios de comidas de los Establecimientos benéficos.

Instituto

Exámenes de la convocatoria extraordinaria

Los exámenes de la convocatoria extraordinaria anunciada oportunamente, se verificarán en el Instituto el día 25, en lo referente a las asignaturas del plan de 1903, comenzando a las once de la mañana.

El día 26 tendrán lugar los del plan moderno, a la misma hora.

La segunda y última convocatoria queda señalada para el sábado día 30, a la hora indicada de las once de la mañana.

Accidente de automóvil en las proximidades de Ollas

Dos oficiales heridos

A última hora de la tarde de ayer ocurrió un grave accidente en la carretera de Madrid.

El automóvil, conducido por don Pedro Gómez Ruiz, chocó violentamente en el trayecto de la carretera próximo a Ollas del Rey con otro coche que venía a Toledo.

El conductor del primer coche, que es teniente del Ejército, resultó gravemente herido, así como su acompañante, el teniente de Requetés don Juan Ciganda. Ambos fueron trasladados a Toledo, donde recibieron asistencia en el Hospital Clínico.

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 23

San Ildefonso, arzobispo de Toledo, San Raimundo de Peñafort y Santa Emerenciana, mártir.

Misa propia. Rito de primera clase con octava. Color blanco. Segunda oración de San Raimundo Peñafort y tercera imperada.

NOTICIARIO

Las misas se celebrarán a las mismas horas de los días festivos, siendo de notar que la primera misa en la Catedral será a las seis, para que los obreros que deban acudir al trabajo puedan cumplir con el precepto de oír la Santa Misa. A esta misma hora se dirá en los días festivos sucesivos.

Por imperativo de religión y de patriotismo, restauremos nuestras tradiciones

Mañana, día 23, celebra la Iglesia la fiesta de SAN ILDEFONSO, que en esta ciudad y diócesis de Toledo es de guardar, con obligación de oír misa y abstenerse de trabajar, como fiesta de precepto que es.

Es San Ildefonso una de las glorias más puras de Toledo, de cuya diócesis es patrono principal.

Es de esperar que este año se suplirá la solemnidad externa de los cultos de nuestra S. I. P. y de las parroquias e iglesias todas de la ciudad, que no podrán desplegar la pompa de tiempos mejores, con una más nutrida y más fervorosa asistencia a los cultos que se celebren en su honor, empezando a rectificar una conducta de abandono de nuestras glorias y de nuestros deberes y de olvido de las tradiciones de nuestros mayores, que es necesario restaurar en todo su esplendor.

San Ildefonso, arzobispo de Toledo

Mañana es la fiesta del glorioso arzobispo de Toledo San Ildefonso. Una alegría santa debe llenar los senos todos de nuestro espíritu en este día. Gran Patrono nos deparó el Cielo en el glorioso Ildefonso, defensor acérrimo de la virginidad de María. De inteligencia clara y de corazón lleno de amor, la Iglesia toledana, en este día, canta alborozada en la epístola: «He aquí el gran sacerdote que en su vida brilló en la casa del Señor, y en sus días fortaleció el templo, que libró a su pueblo de la perdición. Este Ildefonso fué como una estrella matutina en medio del cielo, y como la luna llena reluce en el firmamento, y como el sol envía sus rayos a la tierra, así él brilló en el templo del Señor. Como el arco iris en los días oscuros y como las flores y las rosas en los días de primavera, y como los lirios que florecen a orillas del arroyo y como el incienso que se quema en los días calurosos, y como un vaso de oro purísimo adornado de toda clase de piedras preciosas, y como una oliva cargada de fruto y un ciprés que se eleva hasta lo alto. Así fué Ildefonso en la presencia del Señor.»

Tres guardias civiles de las posiciones rojas de Tapagujas se pasan a nuestras filas

Estaban a su cargo sendas piezas del 4'5, con las que tenían orden de hostilizar a Toledo

En la madrugada de ayer consiguieron salvar nuestras líneas, procedentes del campo enemigo, de la posición de Tapagujas, dos cabos y un número de la Guardia civil.

Pudimos charlar con ellos a los pocos momentos de haber pisado Toledo. Aun perduraba en sus semblantes la intensa emoción que les produjo ballarse en territorio nacional. Y con la nerviosidad propia de estos casos, nos hicieron interesantes manifestaciones.

Conseguimos escapar—nos dice uno de ellos—burlando la vigilancia del centinela. Jugándonos el todo por el todo, salimos anoche con dirección a un riachuelo próximo, y ya cuando a los cien metros

de la vigilancia se dieron cuenta de que nos fugábamos, era tarde para cazar nos...

Tentamos—dice otro de los evadidos—a nuestro cargo sendas piezas del cuatro y medio, y el propósito de los rojos era hostilizar Toledo anoche—o sea la noche del miércoles al jueves—pero claro, que como les abandonamos justamente en aquellos instantes, se conoce que por eso desistieron de su ridículo plan de ataque.

Luego conversamos con estos guardias civiles sobre la situación de los rojos en general.

—Mire usted—nos dicen—en Valencia, donde hemos estado hace muy pocos días,

faltan muchas cosas: Café, azúcar, sal, en fin, qué sé yo; no hay allí abundante más que arroz y naranjas...

—Y ¿cómo andan de espíritu?

—Mal, muy mal. A pesar de todo lo que les engañan. Ya no quieren creer ni sus propias mentiras.

También se pasan a Toledo seis milicianos

Anteanoche, coincidiendo con el paso de dos cabos y un número de la Guardia civil, llegaron también a Toledo seis milicianos forzosos de los frentes rojos.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

P. X. LEGIONARIO - COÑAC CENTURION - JEREZ QUINA VERGARA

Cartelera

Cine Moderno: Hoy, 4 y 6,30 - Reina el Amor -

Cine Imperio: Hoy, a las 6,30: -La vuelta del perseguido-

INFORMACIÓN GENERAL

El general Orgaz se muestra orgulloso del comportamiento de las tropas en la acción del Cerro de los Angeles

Reunión del Comité de No Intervención

Nota facilitada por la Oficina de Prensa:

«Amplio detalles de la victoriosa jornada de ayer, cuya jornada vuelvo a subrayar por creerla transcendental para el porvenir. Comenzaré diciendo que nuestras fuerzas hicieron varios prisioneros, los cuales, interrogados, coinciden en afirmar que la orden del ataque fué una cosa inesperada, pues estaban en el cuartel de Madrid a las doce de la noche cuando recibieron orden de formar, y fueron conducidos, en unión del resto de las tropas, en todo género de

vehículos, rápidamente, hasta unos dos kilómetros del Cerro de los Angeles.

A la una y media ya habían terminado la concentración de estas fuerzas enemigas, que los prisioneros calculan en varios miles de hombres, y añaden que vieron muchas piezas de Artillería, instaladas en camiones para ser transportadas.

Se ve claramente que el mando rojo creía caer sobre seguro al atacar el citado sector.

El combate empezó a las dos de la mañana, llegando los rojos a las primeras líneas del Cerro de los Angeles. Los soldados nacionales sufrieron valerosamente el empujón de los rojos, y merced a las cien veces heroica resistencia de nuestros soldados, dió tiempo a las fuerzas de reserva de este sector para que reaccionaran sobre el enemigo, rechazándolo. Con todo ello había empezado a clarear el día, y nuestras baterías actuaron en apoyo de nuestros infantes.

Nuestras unidades maniobraron con su acostumbrada destreza. El desconcierto del enemigo fué general, huyendo a la desbandada por la ladera opuesta del montículo, momento que aprovecharon nuestras ametralladoras y tiradores para hacer una tremenda carnicería, quedando en la misma cumbre del monte setenta y seis cadáveres de rojos, y en las laderas y terreno llano, ya en la dirección de Madrid, hasta ciento cincuenta cadáveres más.

El material cogido es tanto, que aún no ha sido posible terminar su clasificación. El cañón que se tomó al enemigo estaba montado sobre un camión con chapas de blindaje, camión que nuestros soldados coparon, matando a los conductores.

Durante toda la noche pasada se ha visto a una docena de carros rusos recorrer el campo de batalla, como a unos tres kilómetros del Cerro de los Angeles en direc-

ción a Madrid, maniobra que revela claramente que los rojos han empleado toda la noche en recoger a los heridos, indudablemente numerosos, que debieron quedar en el campo, pues la persecución de que fueron objeto por parte nuestra alcanzó a más de tres kilómetros del Cerro de los Angeles, pasando varias líneas de trincheras de las que antes del combate de ayer eran dueños los marxistas.

Ni en el día de hoy ha intentado reaccionar el enemigo, ni en este sector ni en ningún otro del frente de Madrid, limitándose la actividad roja a un bombardeo efímero sobre Getafe y algún fuego de cañón por la parte de la Ciudad Universitaria.

Sin duda, el castigo que ayer recibió la grey marxista, a pesar de las jactanciosas mentiras de su radio, ha debido de ser de tal cuantía, que no les han quedado ganas de repetir hoy sus vanos empeños.

El general Orgaz acaba de concedernos el honor de hacernos intérpretes ante la opinión del orgullo y satisfacción que siente ante el comportamiento de las tropas de su mando, cuyo espíritu está por encima de todo género de osadías; encargo que cumplimos con la natural ufanía.—*El Tebbi Arrumi*.

Reunión del Comité de No Intervención — Se nombra una Comisión técnica que estudie la salida y paradero del oro español

Londres, 21.—Hoy se ha reunido el Comité de No Intervención. La reunión acabó en medio de una atmósfera de gran tirantez.

Se acordó nombrar una Comisión técnica que estudie la salida y paradero del oro del Banco de España. Votaron a favor de este acuerdo Italia y Alemania, y se opuso el delegado ruso.

Lea usted EL ALCAZAR

EL ALCAZAR pone especialísimo interés en ajustar sus informaciones a la verdad estricta de los hechos, para lo que cuida el origen de sus noticias y comprueba todas aquellas de carácter dudoso antes de darlas a la publicidad.

A tal punto llega este deseo de EL ALCAZAR, seguro de que así sirve mejor a la causa nacional, que mucho agradecerá a sus lectores, en caso necesario, toda indicación o aclaración que tienda a garantizar la exactitud y la seriedad de los informes que diariamente ofrecemos al público, a cuyo creciente favor estamos muy reconocidos.

También se propuso estudiar los actos de uno y otro bando para deducir de ellos cuál es el verdadero Gobierno legal de España, a fin de que éste sea reconocido por todas las naciones.

Al llegar a este punto, hubo una gran discusión, no pudiéndose tomar acuerdo alguno.

Colisión en Bilbao entre anarquistas y nacionalistas vascos.—75 muertos

Tenerife, 21.—Ayer en Bilbao hubo una gran lucha entre los anarquistas y nacionalistas vascos, resultando 75 muertos.

Mañana, festividad de San Ildefonso, excelso Patrono de la Archidiócesis toledana, se publicará, no obstante, EL ALCAZAR con licencia de la autoridad eclesiástica.

Victimas tradicionalistas en las bárbaras represalias de Bilbao

Gloria a los mártires de la Religión y de la Patria

Son conocidos los terribles sucesos ocurridos en Bilbao el pasado día 4. Después de un bombardeo aéreo nacional sobre los objetivos militares de la población, las turbas irrumpieron en el edificio del Angel Custodio, convertido en cárcel, y asesinaron bárbaramente a las personas constituidas por los rojos en rehenes en aquella prisión.

Entre las víctimas de tales asesinatos figuran relevantes personalidades a las que es justísimo dedicar un emocionado recuerdo:

Una de ellas es don Juan Olozábal Ramery, jefe del partido integrista, incorporado a nuestra Comunión. El señor Olozábal era una figura ilustre y había prestado beneméritos servicios a la causa de la Religión y de la Patria. Orador de brillante palabra e infatigable propagandista de los más altos merecimientos, su muerte representa una gran pérdida para los salvadores ideales patrióticos.

Era el señor Olozábal propietario y director de «La Constancia», de San Sebastián, y polemista de gran documentación y hábil dialéctica, había realizado importantes campañas, entre las que destacó la realizada contra el Estatuto vasco.

Otras víctimas de los sucesos fueron don Bernardo Elío y Elío, marqués de las Hormazas, jefe regional carlista de Guipúzcoa; don Rafael Olazábal Illhon, jefe del Raqueté de Bilbao e hijo del vocal de la Junta nacional carlista de Guerra, don Rafael; don José Luis Zuzola, delegado del Raqueté, que fué uno de los primeros en rendir generosamente su vida en aquella ciudad, y el señor Juaristi, también personalidad muy distinguida de Bilbao.

Sus nombres perdurarán en el recuerdo de todos los tradicionalistas españoles, y España tendrá siempre también para ellos la evocación agradecida y enaltecedora que merecen los que, como mártires por Dios y por la Patria, merecen la inmortalidad en la Historia y aquella otra más real y gloriosa del Cielo.

Sólo una compañía de nuestros carros asalto ha hecho al enemigo en una semana más de novecientos muertos

(Información especial para EL ALCAZAR por FERNANDO ORS)

Los rojos se emplearon esta mañana en dos ataques bastante serios contra nuestras trincheras situadas en la Ciudad Universitaria, lindantes con el Parque del Oeste. Los iniciaron con fuerte tiroteo y preparación de Artillería. A las doce de la mañana se decidieron los rojos a salir de las trincheras para acercarse a nuestras posiciones, algunas de ellas a cuarenta metros del enemigo; pero los Legionarios de la cuarta bandera, cuyo heroísmo no tiene límites y con los que hoy he convivido, juzgando de cerca su valor, que no se puede calificar porque no habría adjetivos para aplicárselos, y los Regulares, rechazaron con violencia ambos ataques, obligando a los comunistas a que volvieran a sus parapetos, no sin dejar fuera de ellos bastantes hombres tendidos, que no pudieron retirar.

En Firmes Especiales, también en la misma Ciudad Universitaria, intentaron, sin conseguirlo, un avance las fuerzas rojas, que, rechazadas con bombas de mano, hubieron de replegarse precipitadamente a sus refugios. Dejaron varios muertos, y como los que se movieron por el Parque del Oeste, abandonaron bastante armamento que nuestros soldados recogieron.

Al caer la tarde, los rojos disparaban bastantes morteros contra las posiciones que defienden nuestras fuerzas en la Ciudad Universitaria; pero no lograron contestación a sus alarides pirotécnicos, con los que desfogan a diario su coraje cuando no logran éxitos de mayor envergadura. Muy próximos a nuestras líneas se ven los cuerpos sin vida de muchos milicianos, cuyos compañeros no se han atrevido a hacerse

cargo de ellos por no desafiar la puntería de nuestros tiradores. Algunos «ratas» rojos estuvieron rondando nuestras líneas a gran altura y sin atreverse a descender a hostilizarnos. Nuestra Aviación, en cambio, se empleó con rigurosidad en bombardear las posiciones comunistas de Valdemorillo y Colmenarejo, en las que se hizo mucho daño, tanto en bajas como en destrozos en los parapetos.

Han sido hechos muchos prisioneros. A uno de ellos se le ha hallado la carta de su esposa, en la que le dice que procure guardarse cuanto pueda, porque en Valencia, a donde se tuvo que trasladar, hay muy malas impresiones para ellos y dan por descontado el triunfo del «fascismo». Es notable hacer notar que la censura roja haya permitido la circulación de esa expansión, que indica el estado de ánimo de las familias de muchos milicianos, porque con esas apreciaciones coinciden otras muchas, aunque no las formulen con tanta claridad.

Salvo los ataques en que los rojos se emplearon en nuestro sector avanzando hacia Madrid, en el resto de este frente no ha habido mayor actividad enemiga. Se nota muchísima depresión en las zonas comunistas. No es extraño, porque, como índice de las bajas que hayan podido sufrir estos días, bastará el resumen de que sólo una compañía de nuestros carros de asalto ha hecho en una semana más de novecientos muertos, que se han podido contar.

La moral de nuestras tropas es elevadísima y es frecuente oír a los soldados interpelar a los jefes para que les lancen sobre Madrid. El tiempo tiende a mejorar, y probablemente se prestará a nuestros deseos.

El Frente Popular comienza a inquietarse por la ingerencia dictatorial de los soviets

París.—La fortaleza del Frente Popular español comienza a dar síntomas de debilidad.

Los no extremistas del frente rojo inician ahora una oposición a la dictadura de Rosemberg, el embajador de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

Acaban por darse cuenta de que si continúan apoyando los consejos de Moscú, harán de España un campo de batalla internacional para arreglar asuntos que les son extraños.

Ya en un Consejo muy agitado del Gobierno de Valencia, los ministros han exigido una disminución de la ingerencia de Antonov Avsenko, cónsul soviético de Barcelona, y de Rosemberg.

Alvarez del Vayo fué acusado de haberse convertido en un servidor demasiado fiel del enviado de Moscú.

En Bilbao el Gobierno se ha negado a aceptar como jefe de su Marina de guerra al capitán soviético Jokov, enviado por Rosemberg.

Esta decisión, impuesta por los nacionalistas vascos, ha creado graves discrepancias en el seno de Euzkadi, y los extremistas amenazan con interrumpir toda colaboración.

En Cataluña, del mismo modo que en Madrid, numerosos atentados, cuidadosamente ocultados al público, se han dirigido contra las personalidades oficiales íntimamente ligadas con las gentes del embajador de la U. R. S. S. Entre las víctimas figuran principalmente uno de los comisarios de la defensa de Madrid, Pablo Illescas, y la eminencia gris del comisario de guerra de Barcelona Miguel Platos.

Al mismo tiempo se señalan en la capital graves disonancias entre el general Miajas, jefe de la Junta de Defensa, y

Fekete, el jefe de las brigadas internacionales, llamado Kleber.

Varios comisarios políticos—el inglés, el checoslovaco y el belga—se han puesto al lado del general Miajas, agravando así la tensión interior de sus brigadas, sobre las cuales reposa la defensa de Madrid.

Estas figuras en el Frente Popular y la reacción que nace contra Moscú, inquietan vivamente a los representantes de la U. R. S. S.

Ante la gravedad de la situación, Rosemberg no ha vacilado en abandonar por 48 horas España para venir a París y asistir a una conferencia especial.

Si en los elementos del Frente Popular cae la venda de los ojos y saben librarse de la tutela moscovita buscando soluciones puramente españolas, la situación podrá cambiar rápidamente.

Relato de una evadida

Madrid bolchevique

Intranquilidad en la población.—Cadáveres por las calles.—Los jóvenes a hacer parapetos

París.—Una joven, que ha conseguido escapar del infierno de Madrid y llegar a Francia, ha contado interesantes revelaciones a un periodista galó.

«Yo no quería dejar España—dice—, a la que quiero tanto. Pero el terror es allí tan grande, tan constante... De día, los bombardeos; de noche, los registros y las detenciones. Más temíamos a éstos que a aquéllos. Estas detenciones se practican del modo más caprichoso: un miliciano, que sueña con el robo; una ventana encendida de alguien que no puede dormir... La tropa roja golpea, registra las camas, husmea las alacenas, las despensas... En la casa o en el piso de al lado han fusilado a cuatro... ¿Me tocará también a mí?

Se llevan a todos los jóvenes, quizás para hacer trincheras, acaso para la ejecución. ¡No se sabe!

Yo he estado presa tres días, guardada

por milicianos, y he podido apreciar que las mujeres son peores que los hombres cuando se alberga en sus corazones la crueldad. Saben excogitar e inventar cosas que torturen, que humillen. Un odio salvaje las transfigura.

Una sirvienta llega a delatar... La acusación va dirigida contra una familia modesta, donde prestaba sus servicios. Se trata de una señora y su hija. La sentencia se cumple rápidamente. Han sido fusiladas. Es que la criada estaba para casarse con un miliciano: así ha resuelto el problema del piso y del ajuar. Ha heredado a sus víctimas.

Una de las Tchekas funciona en los sótanos de una casa en que vivió Gil Robles. A unos se les detiene, a otros se les libera, sin criterio alguno. Algunos duran más días. Depende de que el número de muertos que hay que sepultar al día esté completo.

Los sepultureros también se atienden estrictamente a la jornada. Basta para morir «tener cara de fascista».

Ninguna autoridad existe a la que pueda nadie llevar su queja. Entre los mismos bandos rojos surgen choques y se matan a tiros.

Ví una casa guardada por la Policía. ¿Qué pasa? Me mostraron una ventana. De ella pendían los cadáveres de dos sacerdotes de más de sesenta años.

Margarita Nelken es la que casa a los milicianos en el frente.

Cadáveres en la calle con un papel: «Por burgués». Fué que quiso confesarse antes de morir. O un hijo que quería enterrar a su padre, aunque fuese en la fosa común.

Cuando se descubre que alguien ha sido fusilado por error, basta que se exculpe fácilmente el autor diciendo: «Ha sido una equivocación». Y la repara con una «cacería» más importante.

Digo todo esto—termina la muchacha—para que Francia escarmiente a tiempo.

Los voluntarios extranjeros de España

Desde hace algunos meses, han pasado la frontera franco-española 48.000 voluntarios

París.—Algunos informadores de Acción Francesa, particularmente bien situados y en posesión de una documentación numerosa e información extensa, nos comunican los resultados de una investigación sobre el número de voluntarios, franceses o extranjeros, que han pasado la frontera española por los Pirineos orientales desde el principio de la guerra civil hasta el 1.º de enero.

He aquí los números:

En Francia, por las diferentes secciones comunistas, por la C. G. T., y por la Embajada de España, han sido enrolados o bien se les ha dado facilidades para su paso por nuestro territorio cuarenta y ocho mil hombres.

El detalle es el que sigue a continuación:

Región parisina, 9.500 franceses; 3.000 italianos; 500 belgas; 2.000 alemanes; 400 serbios y checos.

Pas-de-Calais y otros departamentos de Norte: 3.000 franceses; 1.100 italianos; 3.100 belgas; 250 serbios, polacos y checos; 300 ingleses.

Otros departamentos (principalmente el mediodía): 25.000 de nacionalidades diversas.

Tanto el reclutamiento como las facilidades de tránsito, siguen en su apogeo, a pesar de las negociaciones internacionales encaminadas a su supresión.

“EL ALCAZAR”

Núm. 41

Sábado 4 de Septiembre de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

(Continuación.)

Madrid afirma que en Galicia hay focos de rebelión a favor del Gobierno. La noticia no puede ser más inexacta. Constantemente tiene Radio Club comunicación con Galicia donde la normalidad es absoluta. Precisamente hoy nos comunican, que han salido para el frente de la Sierra 1.500 afiliados a las Juventudes de Acción Popular perfectamente equipados y uniformados. Esta marcha de individuos que pertenecen a una de las agrupaciones encargadas del orden en esas provincias, indica el estado de tranquilidad que reina en las mismas. Por cierto que a esas fuerzas civiles acompañan cuatro Srtas. que van en calidad de enfermeras y que son las primeras mujeres que llegarán a las líneas de fuego desde que empezó la campaña.

En Barcelona el Tribunal Popular siguió juzgando a algunos militares. Dicen de esta Ciudad que han descubierto en la Catedral la existencia de un rico tesoro de objetos artísticos guardados en un cofre secreto.

El periódico AHORA de Madrid pu-

blica un reportaje sobre la actuación de un tren blindado en el encuentro de Oropesa.

Las fotos parece que las debe haber tomado de una película, pero lo interesante para nosotros es, que se reconoce—puede decirse que oficialmente, puesto que el periódico es del Gobierno—que se luchó en Oropesa—¿cuándo va a decir el Gobierno a los suyos el resultado de esa lucha? ¿Y el resultado del «se lucha en Talavera», que se le escapó el otro día a la nota oficial del Ministerio de la Guerra?

Comentando Radio Club la constitución del nuevo Gobierno—dice—que la entrada en el poder de Largo Caballero es imposición de las milicias y que no supone otra cosa que éstas actuarán más a la luz del día, en lugar de buscar la noche para algunos de sus crímenes y los harán todos cómo y cuando les plazca.

Después de la caída de Irún, Fuenterrabía no tardará en caer ni 24 horas y en la semana próxima San Sebastián. Los fugitivos de Irún han formado dos grupos: uno de ellos fué conducido por sus Jefes a luchar a San Sebastián, y el otro pasó la frontera de Francia donde se formó un tren

que los va a conducir a Barcelona. El Gobierno francés del frente popular ha hecho una vez más, caso omiso de esa neutralidad especial que viene desarrollando. Estos refugiados de Irún que caminan hacia Barcelona, no servirán para dar ánimos a los catalanes después de las 18 columnas que de Barcelona han salido para el frente de Aragón y de las cuales nada han vuelto a saber los catalanes.

Un refugiado portugués dice, que al pasar el barco que lo conducía por las cercanías de Mallorca, se vieron flotar en el agua gran número de cadáveres sospechándose se trate de restos de las fracasadas columnas de Bayo.

En el frente del Guadarrama no hubo apenas movimiento. Nuestras fuerzas han extendido su radio de acción por Gredos tomando la Venta del Obispo y el Puerto del Pico. Aquel está a unos 30 Km. de Arenas de San Pedro y 65 de Talavera de la Reina con lo que dejan colocada en situación apurada a la columna de Mangada que operaba en lugares intermedios y habrá de retirarse a Madrid.

De las fuerzas de Franco que operan en

Ciudad Real, no se conoce la situación que tengan después de la toma de Almodóvar. Fácil es comprender la razón de este silencio.

De otros frentes y de actividad de aviación, nos fué imposible oír noticias por las dificultades que ponen las emisoras del Gobierno que cada vez tratan de obstaculizar se oigan otras emisoras que las oficiales.

La caída de Toledo supone la emisora ha de tener lugar a mediados de la semana próxima y para esa misma fecha calcula el técnico militar de Radio Club que ha de tener lugar la de San Sebastián.

INFORMACION ALCAZAREÑA

72 chupinazos de 15,50 cm. y 280 de 7,50 cm., nuevos destrozos que elevan el crimen artístico a algo indignante y a tono con la significación antihumana y salvaje del Gobierno; entre nosotros nuevos áni-

(Continuará.)

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1566

PESCADERIA MADRILEÑA

Aurelio Alonso Prieto

Comercio, 17.-Toledo.-Teléfono 1283

Pescados de los principales puertos del Norte

Escabeches y mariscos

(Se sirve a domicilio)

CASA DE

REGUILON

Cuatro Calles, 11, teléf 1713 - Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

BAR LA SOLERA

ANASTASIO SANCHEZ

APERITIVOS DE TODAS CLASES

Armas, número 19, teléfono 1207

TOLEDO

LA UNIÓN VINÍCOLA

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1563

Primera casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouht, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

MERCERIA Y PAQUETERIA

Fernando Sánchez Izquierdo

Canalejas, 7. - TALAVERA DE LA REINA

FALCONDE

El bosquejo biográfico del ilustre Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista lo encontrará usted en

El Secretario de S. M.

donde se trazan rasgos interesantes y se detallan hechos de la historia --- del gran caudillo ---

FALCONDE

por JORGE VILLARIN Y WILLY

Pedidos a la Administración de EL ALCAZAR
Precio: CUATRO ptas.

Panoramas de Acción Católica

Los hombres nuevos

Hace ya muchos años que España estaba buscándose a sí misma. Sobre todo desde el advenimiento del nuevo régimen una continua protesta salía de todos los labios, brotaba de todas las plumas y emanaba de todas las manifestaciones del pensamiento. Por doquier se oían voces lastimeras que se levantaban pidiendo salvación. Salvación de la familia que se resquebrajaba, del orden social que desaparecía, de la patria que se hundía, de los Seminarios que volvían a languidecer, de España que agonizaba.

Surgió el mártir, y el caudillo, y el movimiento se hizo.

Mas conviene examinar motivos y razones para sacar más claras consecuencias. Es indudable que el movimiento nacional vino determinado por una reacción del alma nacional contra los enemigos de España y perseguidores sistemáticos de la Religión. Mas, también resulta cierto que en este anterior estado de cosas no dejaba de tener los católicos españoles cierta y grave responsabilidad, al contribuir con su desordenada vida a aumentar la paganización de la sociedad.

Y aún ahora, palabras de odio y de venganza surgen de muchos corazones que se llaman cristianos.

Se profieren continuas maldiciones contra el marxismo. Está bien, pero ¿es que la falta de caridad y aún de justicia de muchos católicos, no es una de las causas de su incremento?

Y aún hay ocasiones en que aparece disfrazada la blasfemia: ¿qué pecados hemos cometido para que Dios nos mande esto? Uno sólo que condensa todos los demás:

El Colegio SADEL

ha comenzado sus clases de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Calle de los Aljibes, número 10
TOLEDO

JAMON BARATO

Si queréis comprar codillos de jamón a precio increíble dirigiros a Francisco Moraleda

NUEVO BAR RESTAURANT

EL METRO - TALAVERA DE LA REINA

no practicar la Religión que decíamos profesar. ¿Os parece pequeño?

Pero hay una clase de hombres nuevos en España. Los que convencidos de que media España ha dejado de ser católica o es poco católica, de que muchos católicos creen en Cristo, pero no creen a Cristo, se aprestan a reconquistarlos, no cerrando los ojos a la realidad y abandonándose a una pasividad suicida, sino trabajando dónde, cuándo y cómo lo manda la Jerarquía, con la vista puesta en la justicia de la causa que defienden, en la sublimidad de la Religión que propagan, en los destinos de España que aman.

Comprenden que es preciso lamentarse menos y trabajar más; que el mejor medio de salvar a los demás es salvarse a sí mismo mediante la propia santificación. Confían sobre todo en Jesucristo; tienen fe en El; conocen a fondo su religión y lo que es mejor, la practican.

Estos son los hombres nuevos. Todos los días, al igual que el sacerdote, canta con sano optimismo, con certeza absoluta de que el hombre se mueve guiado por Dios, la sublime oración de la Iglesia: «En verdad es digno y justo, equitativo y saludable, que te demos gracias en todo tiempo y lugar, Señor Santísimo, Padre todopoderoso, Dios eterno...»

Si hemos de darte gracias, Señor, en todos en los tiempos, también en los actuales aunque llenos estén de sobresaltos, pues ahora se forja la redención de la Patria. Y si en todos los lugares, también en vuestra España que un día fué madre que engendró a los pueblos y hoy es trágico escenario de luchas de reconquista.

ANTONIO DE TOLEDO

Almacenes LA PAZ

::: TEJIDOS :::

PAQUETERIA

CALLE DE MEDELLIN, 2
Y PLAZA DE LA CONSTITUCION

Talavera de la Reina

ALISTAOS AL REQUETÉ

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra, los alférces Manuel López Aguirre, Cándido Asensio y José Rodríguez, pertenecientes a firmes especiales; los artilleros Benito Macías Merino, Angel Fernández Fernández, Cirilo Fernández Muñoz, Moisés Delgado y Delgado, Miguel Bermejo Matías y Emilio Sánchez Medina, a la novena batería de Artillería Ligera; Alfonso González, al regimiento de Infantería Argel núm. 27; Bernardo Vicario Sáenz, legionario de Albiñana; José Romero Herrera, al regimiento de Infantería Argel núm. 27; Antonio Martínez Pacheco, al 14 regimiento Ligero de Artillería; el sargento Serafín Pérez García, al regimiento de Cazadores de Villarrobledo, 1.º de Caballería; Julián Cerro, a Aviación Militar de Logroño, 1.ª Unidad; Manuel García Cruces, Antonio Caballero Caballero Muñoz y Antonio Río Castro, a las Milicias Nacionales, 2.ª compañía, y Rafael Sacristán, Angel Antón, Nicolás Martínez, Epiménio Sánchez, Modesto Martínez, Gabino Martínez, Macario Rodríguez y Saturnino Casillas al regimiento de Ferrocarriles, 3.ª Unidad.

†

D. Eduardo González Alegre-Caballero

Ingeniero de Montes

falleció en Toledo

el día 30 de noviembre de 1937

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María de los Angeles Rodríguez Casero; hija Angelita; hermanos (ausentes); padres políticos don Sebastián Rodríguez y doña Julia Casero; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

Participan a sus amistades que en la Iglesia de Santo Tomás Apóstol, de esta ciudad, darán comienzo el día 21 del presente mes de enero, a las nueve de la mañana, la celebración de misas gregorianas, siendo aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El eminentísimo y reverendísimo señor cardenal arzobispo de Toledo, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Se ofrece

escribiente, buena letra, práctico en contabilidad, inmejorables referencias, para trabajos de oficina o cargo de confianza, modestas pretensiones.

Para informes: DIONISIO FERNANDEZ
POSADA DE LA HERMADAD

GONZALEZ BYASS Y COMP. -- VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

Un correo especial alemán acude a conferenciar con Goering en Capri Varios arzobispos alemanes conferencian con Su Santidad

Declaraciones de una personalidad norteamericana acerca de la paz europea

Tenerife, 21.—El presidente de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros de Norteamérica ha hecho las siguientes manifestaciones: «La paz europea no se estabilizará hasta que se solucione completamente la cuestión económica de Alemania y sus relaciones con las demás potencias europeas. Por su parte, todos los pueblos de Europa deben hacer todo lo posible para normalizar de un modo absoluto la situación, siempre que Alemania cumpla por su parte todos los pactos convenidos».

Un correo especial alemán acude a conferenciar con Goering en Capri.—Parece relacionarse la entrevista con el conflicto español

Roma, 21.—El primer ministro del Reich, general Goering, que hace unos días descansa en la isla de Capri, ha recibido la visita de un correo especial llegado de Alemania. Entre ambos se ha celebrado una larga entrevista. Por la rapidez de la misma y lo misterioso de la conversación, se atribuye extraordinaria trascendencia a esta

conferencia, suponiéndose pudiera relacionarse con la solución del conflicto bélico español.

Los arzobispos alemanes se reúnen con Su Santidad

Ciudad del Vaticano, 20.—Ayer se reunieron varios arzobispos alemanes con Su Santidad el Papa, asistiendo también el cardenal Pacelli, para estudiar los problemas alemanes relacionados con la Iglesia y futuro concordato.

En este último aspecto se tiene la impresión de que Mussolini quiere que en Alemania haya igual concordato que en Italia.

Declaraciones del nuevo presidente nacional de Prensa y Propaganda

Salamanca, 22 (2 madrugada).—El profesor don Vicente Gay, nuevo presidente del Gabinete de Prensa y Propaganda, en unas declaraciones a un periodista sudamericano, afirmó que se iniciará en breve una intensa y perfeccionada propaganda por todos los países extranjeros, para que todo el mundo sepa la verdad sobre el movimiento nacional español. Por lo pronto—dijo—hemos conseguido deshacer el efecto artificioso conseguido por la propa-

ganda roja pagada por oro español, respecto al desembarque de fuerzas alemanas en territorio marroquí. El movimiento nacional no es una guerra civil ni un pronunciamiento militar a la antigua usanza. Es una Cruzada Santa por la nueva España. No tomaremos nada de los pueblos extranjeros; nos basta con seguir nuestro rumbo histórico. Los pueblos de Europa y América verán, por nuestra propaganda, realizada de un modo modernísimo, la imagen fiel de la nueva España.

Más de 300 comunistas detenidos en Polonia

Varsovia.—A consecuencia de las medidas adoptadas, para impedir la actividad comunista en Polonia, han sido detenidas más de 300 personas.

Motín a bordo de un navío español en Cuba

La Habana, 21.—Un nuevo motín se ha producido a bordo del vapor español «Manuel Arnús». La tripulación intentó apoderarse por la fuerza del vapor. La Policía cubana tuvo que intervenir para proteger al capitán y a los oficiales. La tripulación es virtualmente prisionera de la Policía cubana, que controla todos los movimientos del vapor.

El pretexto del motín ha sido el despido de dos marineros, los cocineros por cierto; pero el capitán don Miguel Corbera, ha declarado que en realidad había sido provocado por la decisión del departamento de Estado de Cuba, que ha sido la de entregar el «Manuel Arnús» a la Compañía Trasatlántica Española.

El general Mangada es destituido

San Juan de Luz.—Nos comunican que el general Mangada fué destituido por temor a que se rinda y enviado a Albacete como instructor de milicias rojas.

Cuatro mil huelguistas en Londres

Tenerife (4 tarde).—Londres. Cuatro mil obreros de la construcción recorrieron las calles de Londres pidiendo aumento de salarios y dando un plazo de cuarenta y ocho horas para que se cumpla lo que piden o de lo contrario declararán la huelga general.

Contrabando descubierto

Tenerife (7 tarde).—Varsovia. Ha sido descubierto un contrabando y detenidas las personas que se cree están complicadas en este asunto.

Rusia partidaria del control de los puertos

Burgos.—La Comisión de Inglaterra de Asuntos exteriores en Moscú manda una nota en la que dice que Rusia está dispuesta a colaborar con sus barcos en el control de los puertos españoles siempre que no se trate de beneficiar a los nacionalistas.

Pocas novedades en los frentes. Días de poco... La jornada de ayer estuvo a cargo de la Aviación: de la nuestra y de la del enemigo. Los aviones nacionales actuaron sobre objetivos militares en varios pueblos de los alrededores de Madrid. Los enemigos, como siempre, se dedicaron a cometer salvajadas. En un ataque a la población civil de Ceuta, bombardearon el mercado, produciendo 36 muertos entre el público de condición humilde que había en las naves. ¡Toda una bazaña! En vez de enfrentarse con la Aviación nacional que bate las fortificaciones madrileñas—eso sería lo gallardo, y desde luego, lo lógico—la Aviación roja hace largos «raids» sobre la retaguardia para asesinar a gentes inermes. Como si no bastasen los innumerables crímenes perpetrados por los milicianos marxistas, durante su afrontoso dominio, en las poblaciones ya liberadas...

Claro que las radios enemigas, según acostumbran, han ocultado la verdad, diciendo que el objetivo atacado fueron unos depósitos de gasolina. Sobre el crimen, la mentira. Y esos son los que se las echan de humanitaristas, y tal... Incluso Marañón, su amigo hasta hace poco, ha reconocido días pasados en París que no lo son, lamentando el error en que estuvo largo tiempo. Aunque es bien triste que estos intelectuales arrepentidos confiesen sus errores a la hora de la hecatombe, después de haber contribuido tan eficazmente a producirla.

La ayuda rusa

Radio Nacional Portuguesa, 21.—Un diario alemán comenta la contestación de Rusia a la propuesta para prohibir el reclutamiento y dice que esta respuesta no es más que una adaptación a la ya dada por Francia.

Este mismo periódico se lamenta y ataca a los rusos por su cinismo, ya que los soviets pretender hacer creer al mundo entero que ellos no han intervenido para nada en la actual guerra española.

Termina diciendo: «Todo el mundo sabe que Rusia no solamente ha enviado grandes contingentes de hombres bien equipados, sino que también enormes cantidades de armamento, municiones y víveres para los rojos españoles».

Nadie más que Rusia es culpable de lo que pasa y de que la guerra civil española no haya terminado.

En diversas capitales y pueblos se preparan actos infantiles, en consonancia con la iniciativa de Carmencita Franco

Salamanca, 21.—Carmencita Franco Polo, hija del generalísimo, que cuenta nueve años de edad, ha tenido la feliz iniciativa de que todos los niños de la España liberada dediquen un día a orar por la paz de la Patria.

A esta simpática idea responde el grandioso acto infantil celebrado días pasados en Zaragoza, y se sabe que otras capitales y pueblos españoles preparan actos análogos, identificados con los sentimientos y el deseo de la hija del jefe del Estado.

El material cogido hoy a los rojos, ha sido numeroso



Sevilla, 21.—El general Queipo de Llano, en su charla diaria, dijo esta noche: Dicen los rojos que nosotros hemos entrado en Marbella porque aprovechamos el momento en que huían ante el cañoneo de nuestra Escuadra.

Cuando cayeron en nuestro poder Villa del Río, Lopera y Porcuna, también decían que era por nuestra Aviación.

El caso es no decir la verdad. Siempre ocultándola con tapujos para que sus desastres no parezcan tan tremendos.

¿Y su aviación? En vez de bombardear la zona de la retaguardia, podía salir en su defensa.

Pero es que son tan cobardes y tan asesinos, que no saben hacer más que esas canalladas.

Todavía no he visto de sus emisoras que digan una sola verdad, absolutamente ninguna.

También dicen que ellos respetan a todos los oficiales que se encuentran en su campo.

¡Qué olvidadizos! Ya no recuerdan la serie de crímenes que cometieron con esos prestigiosos oficiales del Ejército español en todos los pueblos por ellos dominados. Y por citar sólo uno, diré que ya no se acuerdan de ese horrendo crimen que cometieron con 600 oficiales, arrojándoles al mar y atándoles fuertes pesos para que no pudieran salir.

Esta es la manera de proceder de esa canalla marxista, de esos rojos a quienes protege el Gobierno de Valencia.

En Bilbao la situación es desesperada. Pero Francia, adonde también llegan las escuadras, los despojos de la cosa de España, sale en su ayuda. Pues consiente que los milicianos que salen de Barcelona pasen su frontera, y trasladándose a un puerto francés, lleguen hasta Bilbao.

En la zona roja la vida de una persona decente pende de que alguna criada, cocinera o portera, diga algo en contra de ella. Y cuando no es así, después de estar bastantes horas en las colas, no les dan ni la mitad de lo que les corresponde.

Ellos dicen que en el infierno fascista nadie puede vivir. Pero es lo cierto que ninguno de los evadidos de la zona roja y llegados a Sevilla, quiere volver a ese verdadero infierno bolchevique.

De operaciones hoy no ha habido más que ligeros tiroteos, aunque también se han registrado pequeños avances, aunque sin importancia. Por la parte de Estepona, en una operación de reconocimiento, se ha cogido hoy al enemigo ocho cadáveres y el material siguiente: diez bombas Laffite, 18 de piña, 3,628 cartuchos, siete escopetas y seis machetes.

En otro reconocimiento en la Serranía de Ronda, se han recogido 13 rastrillos, 12 palas, 10 picos, 203 cajas de granadas del 10,5 y 10 fusiles. Buenas noches.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO